
2023年度第３回須坂市高齢者施策推進協議会 要約議事録 

１．会議名 第３回須坂市高齢者施策推進協議会 

２．日 時 2023年 12月 20日（水）15：00～16：30 

３．場 所 須坂市役所東庁舎３階 第４委員会室 

４．出席者 【委員】12名 

※欠席７名：青木（宏）委員、金子委員、立花委員、永井委員、和久

井委員、山浦委員、神林委員 

 

新村会長、佐藤副会長、下鳥委員、青木（一）委員、渡辺委員、北澤

委員、冨澤委員、礒野委員、酒井委員、古川委員、竹前委員、松本委

員 

【事務局】     

牧健康福祉部長、荻原高齢者福祉課長、滝澤高齢者福祉係長、 

福崎介護保険係長、宮川地域支援係長、中村介護予防係長、湯本主査 

 

＜議事概要＞ 

１．開  会 

 

２．会長挨拶 

 

３．議  事 

（１）事業計画概要素案について 

①「第４章 施策の推進」について 

計画素案第４章 施策の推進について、本計画期間中に新規、拡充、検討を行うもの

を主に説明。本計画の目標指標についても説明。 

②「第５章 介護保険費用等の見込みと介護保険料」について 

計画素案第５章 介護保険費用等の見込みと介護保険料について説明。第９期（令和

６年～９年）の保険料基準額（月額）は現行の 4,850円を据え置く考え。所得区分につ

いては、現時点で示されている国の標準段階である 13段階に、須坂市の現計画の最上

位段階を加えた 14段階にする考え。国の標準段階など重要な情報が示され次第、改め

て算定を行い、素案に反映させていくことを説明。 

③第６章 計画の推進、評価、見直し」について 

計画素案第６章 計画の推進、評価、見直しについて説明。地域ケア会議（本協議会）

で進捗について毎年分析、評価し課題を明らかにしたうえで対応策について検討。その

後、その評価を踏まえて次期計画に反映していくことを想定。 



（２）その他 

    

４．そ の 他 

いきいきプラン素案に対してのパブリックコメントの募集期間は、2024 年１月９日

（火）～１月 29日（月）までの予定。 

広報須坂１月号で周知。高齢者福祉課、各地域公民館、市ホームページにて素案の閲

覧・意見の募集を行う。 

第４回協議会は ２月 14日（水）13時 30分から消防本部にて予定。 

 

５．閉  会 

 

  



＜主な意見（「第４章 施策の推進」について）＞ 

委  員：56 ページの緊急通報システム事業について、耳の遠い方へのオペレーター対応

はどうしているのか。 

事 務 局：オペレーターも苦慮していことは聞いているため、緊急連絡先となる、親族の方

や、地域の民生委員さんにも御協力をいただき、必要に応じて、自宅に訪問して

いただいたり、見守り等の強化をしていただいている中で、連携した取組ができ

るような使い方をお願いしている。 

委  員：57 ページの外出支援・移動サービスについて、今後の具体的な施策は検討され

ているか。 

事 務 局：これから研究していくため具体的なものは出てはいないが、小回りのきく車を走

らせたらどうか等の意見がでているという話は聞いている。  

委  員：同じ移動支援について、タクシー会社等を上手に福祉の方に取り込んでいけない

かと思うところもある。 

事 務 局：タクシー事業者を使った移動支援等をやっている市町村もあるため、そちらも研

究しながら須坂市としてどうしてくのがよいか、検討、研究してまいりたい。 

委  員：71ページの介護人材確保については、どのような考えか。  

事 務 局：検討はおこなっているが、まだ計画に載せるような段階までは行っていない状況。 

委  員：65 ページの高齢者の居住安定につながる住まいの整備について、低所得の方が

入れる場所が少ないと感じるので、そのあたりのことも盛り込んでいただける

とありがたい。  

事 務 局：課題だとは感じているので、これから研究検討していかなくてはいけない部分で

ある。文言等については検討させていただきたい。 

委  員：64ページの通いの場の整備推進について、具体的に教えていただきたい。  

事 務 局：高齢者にとって身近で歩いていけるような場所で、お茶飲みや運動・体操の会な

どが立ち上がるように進めている。 

 

＜主な意見（「第５章 介護保険費用等の見込みと介護保険料」について）＞ 

委  員：国の段階が増えたことに伴い、市も段階が増えるというころでよろしいか。 

事 務 局：現計画においては国の標準段階が９段階であり、須坂市では、もう少し細かく分

けまして 12 段階になっている。次期計画については、国の標準段階を９段階か

ら 13段階に上げるという案が示されており、須坂市では、13段階の上に、もう

一つ段階を設けて 14段階にするという考えで今動いている。 

委  員：いろいろ未定な部分が多いが、次回の会議になってくると、もう少し具体的な数

字が示されるということでよろしいか。 

事 務 局：そのとおり。 

 



＜主な意見（「第６章 計画の推進、評価、見直し」について）＞ 

委  員： 22ページの目標達成状況と目標指標について、項目が変わっていて分かりにく

いかと個人的には思う。状況が変化していくのでやむを得ないとは思うが、チェ

ックの際には、次期の目標とリンクしないところも PDCAの Cのところでチェッ

クいただければと思う。 

事 務 局：ご意見を念頭におき、内部で調整してまいりたい。 


